
Le genre et le nombre 

 
Le Genre 

 

On forme le féminine en ajoutent un -e à la forme du masculin ; à l'oral le son ne change pas : 

 

seul/seule final/finale  cher/chère : 

 

Si la consonne finale de l'adjectif masculin est muette, elle devient sonore au féminine : 

 

long   longue  grand grande  blond blonde  petit petite 

 

 

- Les adjectifs qui se terminent par  -e au masculin ne changent pas au féminin : 

 

jaune, facile, moderne. 

 

- La consonne finale redouble : 

 

gros grosse 

bas basse 

nul nulle 

muet muette 

 

- Les adjectifs qui se terminent par -er [e] au masculin changent en -ère [ƐR] au féminin : 

 

dernier dernière 
 
- Les adjectifs qui se terminent par une nasale au masculin sont dénasalisés au féminin : 

 

plein pleine 

fin fine 

 

Cas particuliers 

 

Les mots qui se terminent au masculin par -x non prononcée changent la consonne finale en -se ou -

ce:  

 

heureux  heureuse  doux douce 

joyeux  joyeuse  roux rousse 

 

Les mots qui se terminent par -teur font leur féminine en -trice : 

 

créateur créatrice 

 

Les mots qui se terminent par -eur font leur féminine en -euse : 

 

trompeur  trompeuse 

 

Attention !  menteur  menteuse      

    

 



Les mots qui se terminent par -eau et -ou font leur féminine en -elle et -olle : 

 

nouveau nouvelle 

fou folle 

 

Les mots qui se terminent par -f  font leur féminine en -ve : 

 

bref brève 

neuf neuve 

 

Les mots qui se terminent par -c font leur féminine en -che : 

 

blanc blanche 

sec sèche 

 

 

 

Actif Active 

Banal Banale 

Bas Basse 

Bref Brève 

Chaud Chaude 

Civil Civile 

Commun Commune 

Conservateur Conservatrice 

Coquet Coquette 

Cruel Cruelle 

Curieux Curieuse 

Doux Douce 

Faux Faux Fausse 

Frais Fraîche 

Léger Légère 

Mignon Mignonne 

Neuf Neuve 

Nul Nulle 

Rapide Rapide 

Rieur Rieuse 

Rond Ronde 

Roux Rousse 

Sec Sèche 

Secret Secrète 

Trompeur Trompeuse 

Vainqueur Victorieuse 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Le Nombre 

 

Le pluriel des substantifs ainsi que celui des adjectifs se fait en français en ajoutant un -s. 

 

Les mots qui se terminent par -eau, -eu, -oeu et -ou remplacent -s par -x (sans changement de 

prononciation) : 

 

Morceau Morceaux 

Jeu Jeux 

 

Les mots terminés, au singulier, par -s, -x ou -z ne subissent aucune modification quand on le met au 

pluriel : 

 

un prix/des prix un cas/les cas la voix/les voix 


